

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO 1.

NUMERO 141.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, 1 peseta.
Fuera: trimestre, 3'50

LUNES 3 DE DICIEMBRE DE 1887.

DIRECCION y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.
Anuncios y comunicados, precios con-
venientes. Pagos adelantados.

EN CASA DE FRANCISCO LOZANO PINERO,

26.—MAYOR.—26.

LIQUIDACION CIERTA

en todos los artículos de dicho establecimiento, ofreciendo dicho dueño grandes rebajas, como son, gorras de 2, 3, 4 y 6 rs. en adelante, y un grandísimo surtido en sombreros a precios desconocidos. Los sombreros ingleses que se han vendido a 70 reales se expenden a 50 en este establecimiento.

ORIOLANOS., APROVECHAR LA OCASION.

EL DIARIO DE ORIHUELA

ACADEMIA CIENTIFICO-LITERARIA

Con gran concurrencia se celebró anoche a las nueve en el elegante salon del *Casino Orcelitano* la primera sesion de la ilustrada corporacion cuyo título nos sirve de epigrafe.

Abierta la sesion por el Presidente Sr. Torres (D. Federico) se procedió a la lectura de trabajos, a la cual se dió principio por una bellísima poesia del Sr. Die, que como todas las suyas fué digna del aplauso del numeroso auditorio.

Despues el Sr. Anta leyó un correcto é interesante trabajo sobre la mujer, en el que demostró una vez sus condiciones de castizo escritor y pensador profundo.

Seguidamente se pasó a la exposicion y discusion del tema señalado para la sesion de anoche, brillando en la primera el Sr. Gea, quien para ser la primera vez que, como dijo, se presentaba ante un público tan ilustrado, demostró altas y recomendables dotes oratorias sin que por atender a la forma de su extensa y aplaudida disertacion dejase en fondo de esta exhausto de doctrina y falto de bellísimos pensamientos.

El Sr. Gea fué al final muy aplaudido y celebrado por todos los señores académicos.

Intervinieron en el debate los Sres. Bonafós, Sarget y Lafuente, y sentimos no poder hacer cuenta a nuestro favor de espacio suficiente para dar siquiera fuere una breve idea, de la gran suma de conocimientos apostados al esclarecimiento de la cuestion propuesta, verdadero nudo gordiano, complicadísimo problema en cuya vastísima extension apenas si pueden abarcarse con la mirada los términos en que hubiera de fundarse la necesaria consecuencia.

Nosotros que aplaudiremos siempre con gusto y entusiasmo todo lo que tienda a borrar de la inteligencia las sombras con que las cubre el ócio y que procuraremos siempre contrarrestar las fuerzas de la inercia y de la apatía con que nos aniquila la influencia de nuestro clima y temperamento meridional, no podemos menos que escitar al trabajo a la juventud estudiosa no desmayando en la lid comenzada en el palenque de la *Academia científico-literaria*.

SECCION DE NOTICIAS.

La Junta de Administracion y Trabajos de el Arsenal de Cartagena en sesion del 18 del mes corriente, acordó la adquisicion por subasta pública de ciento sesenta y cinco mil kilogramos

de cañamo en rama para jarcias, cuya cantidad se divide en seis lotes iguales de a veintisiete mil quinientos kilogramos, siendo el importe total de los mismos al precio tipo de 179.850 pesetas.

La licitacion consiguiente tendrá lugar por acuerdo de la mencionada Junta de esta fecha, el 9 de Febrero próximo a la una de la tarde, simultáneamente ante las Juntas que al efecto se constituyan en el ministerio de Marina, en la capital del Departamento y en la de la provincia marítima de Alicante, en cuyos centros y esta Secretaria estarán de manifiesto hasta el dia del remate, el correspondiente pliego de condiciones.

En la mañana del miércoles un perro hidrófobo penetró en las calles de Chulilla, mordiendo primeramente a un teniente alcalde y despues a seis ó siete niños de cinco a diez años.

Ha sido puesto a disposicion del alcalde de Murcia, el individuo que ya conocen nuestros lectores con el sobrenombre de *el tío del burro*.

El piso del paseo de la Glorieta no puede estar peor y de ello se queja el numeroso público que acude a aquel hermoso sitio.

Por quien corresponda se debieran dar las órdenes necesarias para igualar y sentar la menuda grava que dificulta transitar con comodidad y sin esfuerzo.

En el elegante *Círculo de la Union* no se ha variado la Junta directiva porque en una junta general se acordó que siguiera la actual hasta cumplir el año de la creacion de aquel establecimiento.

Por igual causa no ha cesado en sus funciones la Junta directiva de *La Cooperativa*.

Segun *El Liberal* parece que en breve plazo será un hecho la instalacion del alumbrado eléctrico en la vecina y poética ciudad de Elche, gracias a la actividad y buenas disposiciones del ayuntamiento y de varios hijos distinguidos de la ciudad de las palmas.

Dícese que muy pronto se abrirá al servicio público la línea telegráfica de los ferro-carriles andaluces.

Dice «*El Progreso de Castilla*» de Palencia: «Ochenta mil pesetas ha costado al Ayuntamiento la instalacion del alumbrado eléctrico, y sin embargo está muy lejos de dar los resultados que se prometían los concejales que, apoyando nuestras advertencias, se empeñaron en establecerle. Las intermitencias de la luz son tan frecuentes que sería preferible el alumbrado de petróleo. Antes de anoche se quedaron por completo a oscuras el Teatro y las sociedades de Recreo.»

Como se conoce el café.

Para saber si el café molido es de buena calidad y no se halla adulterado con alguna materia extraña, se llena un vaso con agua, y con la punta de un cuchillo se coge un poco de café molido y se vierte sobre el agua; si el café es bueno sobrenadará, sin enturbiar el agua, mientras que, por el contrario, si contiene achicoria

ú otro cuerpo extraño, estos se precipitan al fondo del agua y le dan algún color.

Por telegrama que recibió ayer nuestro querido amigo el reputado picador de toros Manuel Perez (a) Sastre, del célebre espada Mazantini, resulta no ser cierto el fallecimiento del picador Agujetas como han afirmado algunos periódicos.

El sábado intentó suicidarse en Alicante un infeliz demente siendo conducido con una grave herida al Hospital.

Ayer se dijo que por todo el dia de mañana quedaría terminados los trabajos del puente y que por toda la semana quedaria ya colocado en el sitio definitivo.

El desarme del puente viejo se efectuará seguidamente.

Como los basureros no tienen tierra que llevarse de la calle Mayor no se ocupan de ella a resulta que está siempre falta de las mejores condiciones de aseo.

Al Sr. Alcalde corresponde averiguar en que forma habrá de hacerse en adelante la limpieza de dicha calle.

Dicen de Murcia.

«Anoche fué conducido en un zarzo al hospital un pobre huertano con una enorme puñalada, que segun dicen recibió en el mismo bancal en que se hallaba trabajando. Es la primera desgracia que ha sucedido desde antes de Pascua.»

Anoche se promovió en el Arrabal Roig una reyerta entre dos individuos resultando uno de ellos con una leve herida en la cara.

El principe de Bismark ha mandado expedir una orden por la que se prohíbe que asistan las mujeres a las cátedras de las Universidades, ya sea en el concepto de alumnas matriculadas ó ya sea en el de oyentes.

El año nuevo ha venido acompañado de un frio intenso como no se habia sentido hasta la fecha en el presente invierno.

Esto ha sido la causa de que ayer y anteayer no estuviese el paseo de la Glorieta tan concurrido como en los dias anteriores, pero sin embargo, fué a aquel sitio alguna concurrencia y muchas de nuestras hermosas y elegantes paisanas.

Tribunales.

En 7 del presente tendrá lugar ante la seccion segunda de la Audiencia de Alicante el juicio oral de la causa sobre homicidio de Antonio Terroí contra Trinitario Villagrasa Tortosa (a) Cabritero. De la defensa del procesado está encargado el Abogado D. José Garcia Soler.

El dia 10 del mismo mes tendrá lugar en la misma sesion el juicio oral de la causa sobre alzamiento de bienes contra D. Juan Sevilla Alfaro. De la defensa se ha encargado D. Federico Barrachina.

La seccion segunda de la Audiencia de Alicante ha dictado sentencia en la causa que se siguió en este Juzgado sobre lesiones a José Gonzalez contra José Andreu Saez (a) Chichurri, condenándole en la pena de un mes y medio de arresto mayor y accesorios.

La seccion segunda de la Audiencia de Alicante en la causa seguida en este Juzgado sobre disparo de arma de fuego contra Justo Hernandez Gimenez, natural y vecino de San Miguel de Salinas, ha dictado sentencia condenando a dicho procesado en la pena de un año y nueve meses de prision correccional.

Se ha fallado por la Audiencia de lo criminal de este distrito absolviendo libremente a D. Antonio Rodriguez Campillo, vecino de Torreveja en causa que se le seguía por

ciones al administrador de Adnanas de dicho pueblo.

TEATRO

La compañía dramática pastoril de aficionados ha celebrado dos nuevas funciones en los dias 1 y 2 del presente, poniendo en escena en el primero de dichos dias la funcion que oportunamente anunciamos y que fué interpretada con mucho acierto, revelando los actores su afecto decidido por el estudio del arte dramático en el cual van haciendo progresos cada vez más visibles.

Anoche se representaron los mismos cuadros en la funcion pastoril y se terminó el programa con la repeticion del bonito juguete cómico de Saavedra titulado: «Robo y envenenamiento» en el que tanto se distinguen los Sres. Abad y Cañizares.

Injustos seríamos si no tributáramos tambien un aplauso a los Sres. Caldrán y Esquer así como al niño Benito encargado del papel de Jesús que desempeña admirablemente, llegando momentos en que tomando verdadera parte en las situaciones más culminantes de la obra, se posee de modo tal en la santidad de las doctrinas de Aquel a quien representa que, emocionado profundamente y lleno de dramática fé y artístico entusiasmo, ahogado por los sollozos y articulando difícilmente, se deshace en copioso raudal de lágrimas que brotan abundantemente de sus ojos.

El joven actor promete, dice bien, y no perdería nada con no perder sus aficiones y dedicarse con asiduidad al estudio para que tan buenas disposiciones revela.

En las dos noches, en el teatro un lleno, reinando el mayor orden; gracias a las acertadas medidas adoptadas por el representante de alcalde Sr. Roman, a quien felicitamos por ello.

CIRCO GALLISTICO.

1.ª de abono.

Como estaba anunciado, y con asistencia de la banda municipal, tuvo lugar ayer la inauguracion del nuevo circo construido por Manuel Perez en la calle del Rodeo, habiéndonos parecido que dicho circo reúne mejores condiciones para esta clase de espectáculos que cuantos ha habido en esta ciudad, por lo que felicitamos al Sr. Perez.

Un cuarto de hora despues de la marcada se presentó en el ruedo Estéban con una jaca ceniza de 2=16 1/2 y *El Pañero* con otra del mismo pelo, gira, cuya pelea estaba contratada en 10 duros perdiendo *El Pañero*. No se habia concluido esta quimera cuando vuelven los mismos a presentarse en el ruedo con otras dos jacas de 2=15 y 3 respectivamente de *el pañero* y Estéban, gira y mela; al empezar el segundo tercio mató la mela a su contraria, perdiendo la tercera que daban los amigos de la Mancebérica.

Y concluyeron las peleas con una de la Merced jabá y uerto de 3=6 1/2 y una de Pizana de 3= 1 1/2 blanca, quedando tablas.

Resúmen: ninguno mereció premio, pero esto no quita para que seamos buenas peleas. Presidió el Sr. Estéban y aunque lo habíamos hecho con acierto é

